

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez lineas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 19 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 42 reales el trimestre; por seis meses 80 reales; por un año 152.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas 25 rs. el trimestre.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 21, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Baron de Fuente de Quinto. Tambien se admiten suscripciones en la libreria de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN A SEIS CUARTOS.

Año III.

Martes 21 de Mayo de 1861.

Núm. 459.

Noticias de España.

Antes de que termine el mes presente ya habrán llegado á Valdepeñas los trenes del ferro-carril de Manzanares á Córdoba. Abierta al servicio público aquella importante seccion, proporcionará al rico pais que atraviesa las inmensas ventajas que hace tanto tiempo esperaba. Cada día la linea de Andalucía va ofreciendo mayor brevedad para recorrerla, gracias á los esfuerzos y á los poderosos medios de accion con que cuenta la empresa constructora, que en este camino y en el de Zaragoza tiene hoy empleados 17,000 hombres. Es muy notable que habiendosela otorgado la concesion del camino de Manzanares á Córdoba en el mes de diciembre último, tenga ya en disposicion de abrir al servicio público la seccion del primer punto á Valdepeñas. Seamos justos con quien lo merece.

S. A. la infanta doña Maria de la Concepcion sigue adelantando en su convalecencia, segun parte dado á las dos de la tarde del viener por el primer médico de Cámara.

El Reino publica un comunicado del señor don Joaquin Francisco Pacheco, rectificando una version hecha por aquel periódico al hablar de lo que dicho señor habia reclamado del señor ministro de Estado. Dice el señor Pacheco literalmente:

«Lo que pedí al señor ministro de Estado, lo que esperé, creyendo obtenerlo, por espacio de cuarenta dias, fué que declarase que mi espulsion de la república mejicana no habia sido motivada por ningun acto privado y particular mio; que no era el espulsado don Joaquin Francisco Pacheco meramente, sino el embajador de S. M. C., y que por lo mismo la cuestion que de ello nacia no era cuestion privada, sino una cuestion de orden público.»

Han llegado á Madrid y se han presentado el sábado 18 al presidente del Consejo de ministros, el alcalde moro de Tetuan y su hijo, el mismo niño de quien tanto han hablado los periódicos. Ambos, y particularmente el niño, hablan muy bien el español y parecen hallarse muy satisfechos en nuestro pais.

Noticias de extranjero.

Un despacho de Roma que publica La Epoca dice que la policia del general Goyon ha sorprendido unos cajones de

moneda que habia sido acuñada en aquella ciudad con la efigie de Francisco II, á quien se dá el titulo de rey de Nápoles. La moneda se ha acuñado sin conocimiento de Francisco II, pues este lo ha declarado así.

En el deseo de que se aumenten las garantias que deben darnos los marroques para el pago de indemnizacion de guerra y en la conveniencia generalmente reconocida de abandonar la plaza de Tetuan, que tantos sacrificios cuesta, y que tan poca importancia política y material tiene, la opinion se inclina á que España debe exigir, en cambio de Tetuan y como garantía, la posesion de uno ó mas puertos importantes del imperio marroquí, cuyos sosten será poco costoso para nuestras armas, y que un día pudiera servir de base á nuestra legítima influencia en Africa.

Los trabajos del istmo de Suez, se activan por tres puntos importantes á la vez; con la apertura de un canal navegable de agua dulce, independiente de la toma de agua del lago Maxima de que se sirven los operarios, ya desde el mes de Enero se establece la linea interior uniendo el istmo con las mas fértiles provincias egipcias. Con el pequeño canal que se activa á la vez desde el puerto Said á Kántara y desde Kántara á puerto Said, con su muy próxima prolongacion á Ferdane, los buques llegarán desde el Mediterráneo hasta muy cerca de los oteros, y creemos que en breve podremos anunciar que está terminado este trabajo. En fin, con la apertura simultánea de los oteros intermedios, se establecerá toda la linea de comunicacion del Mediterráneo hasta el Nilo, y podrán traerse á la vez las provisiones al centro del istmo por mar y por el rio. Todos estos trabajos quedarán realizados antes de terminar este año.

Se asegura que el emperador de Rusia ha escrito al Papa suplicándole que dirija á los polacos consejos de moderacion. En 1830 el emperador Nicolás hizo la misma súplica al Papa Gregorio XVI, quien consintió en dirigir un breve á los polacos.

Sábase de una manera indudable que el conde de Cavour fué el primero á poner en noticia del representante de España en Italia la mision de que se decia revestido el célebre Lazeu; la de felicitar á S. M. Victor Manuel por su nuevo titulo de soberano del reino italiano á nombre del principe D. Juan, que ya un año antes le habia cedido sus

derechos á los Estados de las Dos-Sicilias, así como la negativa terminante á entrar en ningun género de comunicaciones con semejante enviado, que solo una vez pudo ver al presidente del Consejo en Turin.

Son espantosos los pormenores del incendio de la pequeña ciudad de Graris, en Suiza. Casi toda la ciudad ha sido reducida á cenizas. Uno de los primeros edificios que se quemaron, fue el que ocupaban las oficinas del telégrafo, lo que impidió pedir auxilio. Dos bombas se quemaron estando funcionando, y fué necesario reemplazarlas con otras llevadas de Zurich, que está á veinte leguas. En el momento de estallar el incendio soplaban el fohn. El fohn viene á ser temible *sirocco*, que despues de barrer los desiertos de Zahara, atraviesa el Mediterráneo, azota los Alpes, donde causa algunas veces grandes estragos, precipitando con su ardiente sople el derretimiento de las nieves, lo que ocasiona el desprendimiento de enormes aludes, que á veces sepultan aldeas enteras. Abandonando luego las montañas, el fohn se lanza á los valles, donde su aproximacion es la señal para la estincion del fuego de todos los hogares.

Parece que la solucion mas probable para el gobierno de Siria es la que establece un jefe cristiano y dos bajás que juntos formarian una especie de consejo perior de administracion. Para proteger las poblaciones cristianas y hacer imposible la reproduccion de los tristísimos acontecimientos que hace un año ensangrentaron el Libano, permanecerán siempre en las costas de Siria fuerzas navales considerables de Francia, Inglaterra y Rusia.

Todo esto no bastará á calmar la profunda irritacion que la evacuacion de Siria produce en Francia. Algun sintoma de esto se ha advertido ya en el silencio con que el emperador fué acogido en la gran revista que ha pasado el día 14 á la guardia nacional y á muchas de las tropas que se han reunido en la capital de Francia.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Liverpool 18.

Se han recibido noticias de los Estados-Unidos de América.

El presidente de la Confederacion del Norte, Lincoln, ha reunido ya 158,000 soldados.

Francfort 18.

El representante de Austria en la Dieta germánica, se ha opuesto á que

se conceda á Prusia el mando superior del ejército federal.

Alega que ese mando le corresponde á su nacion.

Viena 18.

La Dieta se muestra intransigente.

A pesar de las amenazas del gobierno, no desiste de su propósito de satisfacer las aspiraciones de los húngaros.

Paris 18.

El gobierno ha bajado al 1/2 por 100 el interés de los bonos del Tesoro.

La *Patrie* dice que la escuadra francesa que cruzará las aguas de Siria, se compondrá de dos divisiones navales.

Pesth 17.

El general Asboth ha sido puesto en libertad sin condicion alguna.

Turin 16.

La *Opinione* anuncia que el señor Salamanca ha marchado despues de haber concluido un convenio relativo á los ferro-carriles romanos.

El gobierno ha presentado un proyecto de ley para un camino de hierro de Nápoles á Ancona.

Dicen de Nápoles que se ha dado una gran comida en el teatro de S. Carlos á la Guardia Nacional y al ejército. Diferentes brándis escitaron el entusiasmo.

Nápoles tranquilo. El estado de las provincias satisfactorias.

Londres 16.

Lincoln llama á las armas 42,000 voluntarios.

La Virginia occidental le ha ofrecido sostener la Union.

Las Asambleas legislativas del Maryland y el gobernador del Missouri censuran la administracion de Lincoln. Los refuerzos que conducia el «Atlántico» á la fortaleza Picens, llegaron á ella sin resistencia alguna de los separatistas.

Las fuerzas federales van á pasar de la defensiva á la ofensiva.

Paris 16.

Marchan nuevos buques á Siria para traer las tropas á Francia. Un ayudante del cuerpo expedicionario en Conchin-china, acaba de llegar á Paris encargado de una mision particular. Los individuos que forman la comision europea en Siria, se han embarcado para Constantinopla. Los habitantes del Libano dirigen á las grandes potencias y al sultán una esposicion pidiendo se reconstituya allí el gobierno cristiano que existió anteriormente perfeccionado por una constitucion que garantice los intereses de todos, y que se confie el poder al emir Medijid, jefe de la familia real cristiana, hombre honrado, ilustrado é influyente.

Variedades.

DOLORAS.

VII.

LAS DOS TUMBAS.

¡Cuán honda, oh cielos! será,
dije, mi tumba mirando,
que va tragando, tragando
cuanto nació y nacerá!

Y, huyendo del vil rincón
donde al fin seré arrojado,
los ojos me lloraban espantado
dentro de mi corazón.

Mas cuando dentro miré,
mis ojos en él no hallaron
ni un ser de los que me amaron,
ni un ser de los que yo amé.

Si no hallo aquí una ilusión,
y allí solo hallo el vacío,
¿cuál es más hondo, Dios mío,
mi tumba, o mi corazón?....

Ramon de Campoamor.

Miscelánea.

Feria.—Antes de ayer se desgració el paseo y la función gimnástica con la fuerte tormenta que cayó por la tarde y la que parece lanzó algún rayo.

En el mercado de ganados se vende á buenos precios aunque no se hacen numerosas transacciones; de lo que mas han abundado las ventas ha sido de potros y de mulas por razon de haber comprado para la artillería.

Bromas de feria.—Antes de ayer á una señora del Carpio que estaba comprando en una tienda de la feria, le estrageron un bolso con algunos napoleones. En el acto cogieron un chico sobre el que recaian vehementes sospechas si bien iba en compañía de otros que desaparecieron.

Un guason.—Antes de ayer iba un tio pregonando por la feria máquinas para convertir un pan en dos, al ínfimo precio de dos reales. Como se supone la gente acudía á ver aquel milagro, hallándose con que lo que vendia eran cuchillos.

Un señor muy estirado, decia con aire magistral en un reunion, á proposito del Ictineo, que el barco-pez era de inmensa utilidad, no solo para la navegacion submarina sino para los globos aerostáticos, porque habiendo resuelto la cuestion de crear una atmósfera artificial respirable, podria servir para sostener la vida de los que al elevarse en aquellos, saliesen de la atmósfera que cerca á la tierra. Este señor contaba sin duda con alguna máquina de su invencion para sostener el globo en el vacío, pues que si estaba fuera de la atmósfera, no sabemos donde habia de flotar el tal globito.

Semejante ocurrencia nos hace recordar la de cierta autoridad contemporánea, que pretendia que el agua que arrojaba una fuente volviere por su propia virtud al depósito para salir por el surtidor de nuevo, estableciendo así el movimiento continuo. Qué ganga!

En esto de estudios físicos progresamos que es un portento.

El candor.—A. M.—Es bella niña el candor—la mas delicada flor—á quien aja en un momento,—la mirada,—el pensamiento,—el céfiro volador —Es un brillante fanal—del mas límpido cristal,—á quien luz hermosa baña,—y cuyo brillo se empaña—con el aura mundanal.—Es la apacible corriente,—del agua de her-

mosa fuente—que entre la yerba murmura,—y va cristalina y pura—junto al borde del torrente.—El es la frondosa palma—cuya sombra presta calma—al dolor y enjuga el lloro;—el mas preciado tesoro—de los tesoros del alma.—El es el rey que domina—los mundos de la virtud,—de la hermosa juventud—la prenda mas peregrina.—Guárdale intacto en tu seno,—de noble inocencia lleno,—porque esta flor de pureza—puede ser de tu belleza—el perfume ó el veneno.

Dijo Blas....—Una disputa infernal—se armó en casa de Geroma—al hacer un memorial.—Ponga usted punto final.—No señor, es punto y coma.—Yo le digo á usted que no.—Yo le digo á usted que sí.—Usted enmendarme á mí.—Pero Blas se aproximó—cuando llegaban aquí.—Le enteraron los demás.—Y él le dijo, yo respondo de que es punto y nada mas.—Y como lo dijo Blas,—hicieron punto redondo.

Por todo lo no firmado,
Acisclo de Prados.

Seccion oficial.

Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha.

D. Manuel Avello Valdés, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta Ciudad de Córdoba, por S. M. (Q. D. G.) etc.

Hago saber: como en este mi juzgado y escribania del infrascripto que lo es público de su número y colegio, en el día diez y seis de Febrero del corriente año, tuvieron principio autos de concurso voluntario instruidos á instancia del Procurador de este número, D. Francisco Pardo de la Casta, como apoderado de D. Francisco Canalejo, los cuales seguidos por sus respectivos trámites, se dictó el diez y nueve de Abril último providencia señalando día para el nombramiento de Síndicos, habiendo resultado elegidos por la misma, por unanimidad de votos los acreedores por derecho propio D. Manuel Matilla, D. Mariano Camacho y D. Antonio Gomez de Lara; en vista de lo cual, en el día once del corriente he mandado que se les pusiese en posesion de su encargo, y que se hiciese público el nombramiento en la Gaceta del Gobierno y periódicos de esta Capital, á fin de que llegue á noticia de todos los acreedores. Córdoba trece de Mayo de mil ochocientos sesenta y uno.—Manuel Avello Valdés.—Por mandado de S. S., Manuel Portera y Cámara.

Boletin religioso.

Hoy. S. Secundino, mr. de Córdoba.

JUBILEO CIRCULAR.

Iglesia de s. Francisco el día 21.
Mes de Maria ó flores de Mayo en el convento de la Encarnacion Canónica, predicará hoy el Sr. D. José de Fuentes, Pbro.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 17 DE MAYO.
3 por 100 consolidado.... 51,13-00,00.
3 por 100 diferido..... 44,25-00,00.
Deuda del personal..... 22,45-00,00.
Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 94,00.—Id. de 2,000, 94,00.—De junio de 2,000, 98,75.—De julio de 2,000

96,90.—De agosto de 2,000, 97,50.—De marzo de 2,000, 00,00.—Obras públicas, 97,00.—Canal de Isabel II, 110,25.—Obligaciones del Estado, 94,25.—Banco de España 224,00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el 00 al 00 de mayo.

Trigo.—Fanegas 000 de 43 á 48-00.
Cebada.—Fanegas 000, 00-00 á 33.
Escala.—Fanegas 0 á 00.

Fuera de la Alhóndiga.

No hubo venta.
Carne de vaca á 40 cuartos libra.
Aceite fresco de 00 á 36 reales arroba en la ciudad.

Idem en los molinos de 00 á 12
Al por menor, á 10 1/2 cuartos panilla,
Jabon blando, á 16 cuartos libra.

Precios de los vinos.

En la sierra de Montilla, de 30 á 34 reales arroba.

En los Moriles de Aguilar, de 31 á 32 id.
En Córdoba de 40 á 48 id.

ANUNCIOS.

ARRENDAMIENTO.—En subasta privada, que tendrá efecto en la Secretaria del Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana del Monte, calle del Arco Real, núm. 4, el día 25 del corriente mes, y horas de 10 á 12 de su mañana, se arrienda la Hacienda nombrada Campiñuela Baja, de la propiedad de dicho Sr. Marqués, compuesta de 300 fanegas de tierra de olivar, encinar y pastos, situada en la Sierra de esta Capital, á media legua de distancia de la misma.

Las personas que les acomode y quieran enterarse del pliego de condiciones, que ha de servir para su arrendamiento, podrán pasar á dicha Secretaria, donde estará de manifiesto, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde. H el 25

Subarriendo.—Se hace desde S. Juan del presente año á igual día de 1862, de la casa principal, calle de Fernando Colon (antes de la Ceniza) n.º 22. En la cerrajería del maestro Alguacil, calle de S. Fernando, darán razon. 6 seg.

Disposicion de novedad.

Des.—En el Establecimiento conocido por la fabrica de cristal se acaban de recibir directamente de las fabricas del Reino y del extranjero, una completa coleccion de todos los artículos á que está dedicado, y habiendo conseguido en algunos bajas de consideracion, las ofrece á sus muchos parroquianos. S—4

Arrendamiento.—Des.

de S. Miguel de 1861 en adelante se arrienda la dehesa de las Laderas altas de S. Gerónimo con encinar y el fontanar de Córdoba la Vieja, con sus agregados.

La persona que le convenga podrá avistarse con D. Gonzalo de Sousa, calle de S. Zoilo núm. 6, donde estará su precio y condiciones. S—2

Habiéndose dispuesto

por la Excmo. Sra. Marquesa viuda del Salar que el arrendamiento de los cortijos del Fontanar y Teba, que son de su pertenencia, tenga efecto en subasta privada, se anuncia esta para el día 26 del actual y hora de las 12 de su mañana, en la escribania de D. José Sanchez Guerra, sita en la calle de Fernando Colon, núm. 16, bajo las condiciones de que previamente instruirá á los licitadores D. Ginés Trinidad

Ruiz, apoderado general de S. E., que habita en la fonda de Rizzi. Córdoba 16 de Mayo de 1861.

CAJA DE SEGUROS y Seguro Mútuo de Quintas DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO.

Capitales á plazo fijo y voluntario.
Mil rs. anuales dan un capital de mas de 56,000 rs. en veinte años, y 20,000 rs. impuestos de una vez, producen 97,170 rs. en el mismo periodo, con la facultad de retirarse los imponentes cuando quieren, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan en ningun caso, incluso el de muerte de los asegurados.

Seguros de prevision.
Tres mil reales pagados de una vez, 300 rs. al año, ó 28 al mes, bastan para formar un capital de 8,000 rs. á prima fija á un niño de edad de 4 á 5 años cuando cumpla los 20, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca.

Seguros de quintas.
Cuatro mil trescientos reales pagados de una vez, 912 rs. al año, ó 102 rs. al mes, pagados por un joven de edad de 14 á 15 años, dan derecho á la suma de 8,000 rs. si le toca la suerte de soldado en el ejército activo ó en la reserva, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades.

Las suscripciones se hacen en provincia por conducto de los representantes y agentes de la Caja donde los hay establecidos, ó directamente enviando letra del importe. En Madrid, en las oficinas de la Direccion, calle de Santa Teresa, núm. 8.—Las cartas se dirigen á D. Francisco de P. Mellado.—En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas esplicaciones se soliciten.

Los forasteros.—En la

plazuela de Frias, número 35, casa de huéspedes, se arrienda por la temporada de feria una sala de estrado con su alcoba, decentemente amueblada para recibir visitas, con balcón á la calle y otra sala tambien con alcoba, capáz para cuatro camas. Tiene buena luz y una cocina independiente.

A la persona que le acomode ó tenga encargos de esa especie puede avistarse con el dueño que la vive. S—1

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Esta tarde, si el tiempo no lo impide, se lidiarán ocho toros de la renombrada ganadería del señor don Rafael José Barbero.

La plaza se abrirá á la una y dará principio la función á las cuatro en punto.

Tarifa de precios. Sombra.—Azotea de arastradero, rs. vn. 300.—Palcos, 200.—Barandillas, 16.—Antepechos de tendido, 6.—Grada cubierta, 4.—Entrada general, 10.—Sol.—Azotea de puerta, 160.—Palcos, 100.—Entrada general, 7.

TEATRO.

Funcion 19 de ahora.
PARA HOY 21 DE MAYO.

1.º Sinfonia.
2.º La zárzuela en 3 actos titulada:

GAMPANONE.

A las 8 y media. 45 rs.

Editor responsable, ACISCLO DE PRADOS.
CORDOBA.—Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31 á cargo de D. José Gomez.